

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands stellt die Aufgabe, die sozialistischen Rechtsnormen, die das gesellschaftliche Zusammenleben der Menschen regeln, zu vervollkommen und auszubauen. Vordringlich sind die Rechtsnormen zu vervollkommen, die die wirtschaftlich-organisatorische und kulturell-erzieherische Tätigkeit der Staats- und Wirtschaftsorgane, die Beziehungen zwischen ihnen regeln und zur freien Entfaltung der Kräfte, Talente und Fähigkeiten der Menschen beitragen. Es sind neue Gesetzbücher des Zivil-, Straf- und Familienrechts auszuarbeiten.

Mit der wachsenden Rolle des sozialistischen Rechts beim umfassenden Aufbau des Sozialismus werden die Garantien für seine richtige Anwendung, den Schutz der Rechte der Bürger und die Wahrung der sozialistischen Gesetzlichkeit verstärkt. Deshalb ist die einheitliche Leitung der Rechtsprechung aller Gerichte durch das Oberste Gericht weiter auszubauen und die Unabhängigkeit der Richter wirksamer zu sichern.

Die Rechte und Pflichten der Staatsanwaltschaft bei der strengen Aufsicht über die Wahrung der sozialistischen Gesetzlichkeit werden erhöht. Die Organe der Rechtspflege werden noch enger mit den Werktätigen zusammenarbeiten und ihre Tätigkeit noch stärker mit den Aufgaben des sozialistischen Aufbaus verbinden. Dies wird die Einheit von Rechtspflege und Volk weiter festigen.

Die Lösung der Aufgaben des umfassenden Aufbaus des Sozialismus ist die Grundlage für den systematischen Kampf um die schrittweise Verdrängung der Kriminalität aus dem Leben der Gesellschaft. In der Deutschen Demokratischen Republik wurden die kapitalistischen Ausbeutungsverhältnisse überwunden und so die sozialökonomischen Wurzeln der Verbrechen im wesentlichen beseitigt. Der Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus vollzieht sich jedoch unter vielfältigen Widersprüchen und im Kampf gegen zählbeige kapitalistische Lebens- und Denkgewohnheiten, die durch feindliche Einflüsse von außen immer neu genährt werden. Dies spiegelt sich auch in der Kriminalität wider. Um die Normen des sozialistischen Rechts zur festen Grundlage des Handelns der Menschen zu machen, muß dieser komplizierte Prozeß, in dem die Menschen alte Gewohnheiten abstreifen, allseitig berücksichtigt und aktiv gefördert werden. Mit der wachsenden Kraft unserer Gesellschaft sind alle Voraussetzungen gegeben, um unter breiter Einbeziehung der Öffentlichkeit erfolgreich die Kriminalität und die Rechtsverletzungen zu bekämpfen. Dabei gilt es vor allem, eine vorbeugende Tätigkeit zu entwickeln. Ursachen und Bedingungen, die Verbrechen und Gesetzesverletzungen begünstigen, müssen aufgedeckt und beseitigt werden.